

Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Ryan Claude Walker

Tuktoyaktuk (Territoires du Nord-Ouest)

Ryan Walker joue le rôle du Père Noël à Tuktoyaktuk, dans les Territoires du Nord Ouest depuis 2006. Chaque année, le détachement local de la Gendarmerie royale du Canada (GRC) mène l'opération Père Noël au cours de laquelle de 300 à 500 personnes reçoivent des cadeaux. L'opération est de taille.



En 2006, Ryan Walker, alors âgé de 14 ans, a offert son aide à la GRC. Cette nuit là, le thermomètre indiquait -32 degrés Celsius. Ryan a revêtu un habit de Père Noël et a sauté à l'arrière de l'une des camionnettes. Pendant quatre heures, il a frappé à la porte de chacun des foyers et a distribué des cadeaux à la grande joie des enfants et à la surprise des adultes. Avant la fin de la nuit, alors que tous les autres étaient fatigués, Ryan était toujours enjoué et continuait de distribuer les cadeaux de Noël avec beaucoup d'enthousiasme.

« J'ai accompagné Ryan dans chaque foyer et j'ai observé son esprit communautaire, en particulier lorsqu'il distribuait les cadeaux aux enfants démunis », raconte le gendarme John Snider. « Il participait sans attendre de récompense ou d'éloge. Il voulait avant tout rendre des enfants heureux, sans attendre de reconnaissance. Il est un jeune d'une grande valeur pour sa communauté et un modèle à suivre pour ses pairs. »

M. Snider souligne que Tuktoyaktuk est une petite communauté isolée avec son lot de difficultés, une communauté où l'attrait de la drogue est bien présent. « Ryan Walker a résisté à ces tentations, s'est mérité le respect de ses pairs et demeure un modèle positif pour tous ceux qui l'entourent. » Lorrie Meissner, employée de la GRC, qui a proposé la candidature de Ryan pour ce prix, ajoute : « Il s'agit d'une petite communauté et l'aide de Ryan montre à la communauté que la police se soucie des gens. Il contribue à briser le stéréotype selon lequel ce n'est pas « cool » d'aider la police. »

Les réalisations de Ryan ne se sont pas arrêtées là. À la remise des diplômes de l'école Mangilaluk en 2009, c'est lui qui a prononcé le discours d'adieu de la classe et il a reçu la Médaille académique du gouverneur général, de même que le prix de l'école pour l'étudiant ayant reçu les meilleures notes. Il a poursuivi ses études à l'Université St. Francis Xavier de 2009 à 2011, où il a régulièrement fait du bénévolat comme « grand frère » (Big Buddy). Mais il revient à chaque année à Tuktoyaktuk pour participer à l'opération Père Noël.

« Ryan est un jeune homme qui a un grand sens de la communauté et on peut toujours compter sur lui, où qu'il soit. [...] Il est l'incarnation même de l'entraide. »

Lorrie Meissner, qui a nommé Ryan

Meissner le décrit simplement en ces termes : « Ryan est un jeune homme qui a un grand sens de la communauté et on peut toujours compter sur lui, où qu'il soit. Nous sommes heureux que sa candidature ait été envisagée pour ce prix, car j'ai le sentiment que le bénévolat fait partie de sa vie. Il est l'incarnation même de l'entraide. »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Ryan Walker le 17 avril 2012, à Rideau Hall.
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall